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Verbale della 1^ Commissione Consiliare Permanente della seduta del 14 marzo 2022 
 

Il giorno 14 marzo 2022, alle ore 12.05 si riunisce, in modalità telematica, così come previsto 

dall’art. 73, comma 1, del D.L. n. 18 del 17/03/2020 (convertito con modificazioni dalla L. n. 27 del 

24/04/2020) e disciplinato della Deliberazione del Consiglio metropolitano n. 13 del 30/04/2020, la 1^ 

Commissione Consiliare Permanente convocata, per le ore 12.00, con nota Prot. CMRC-2022-0045207 

del 10.03.2022 ed avente il seguente ordine dei lavori: 

  

- Riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, ex art.194, co.1, lett.a) del 

D.Lgs.n.267/2000 e ss.mm.ii: Sentenza n. 24291/2020 del Giudice di Pace di Roma - Prima Sezione 

civile, causa R.G. 16345/20 - Importo € 213,72. (P17/22); 

 

- Riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, ex art.194, co.1, lett. a) del D.Lgs. n. 

267/2000 e ss.mm.ii: Sentenza n. 11012/2021 del Giudice di Pace di Roma, causa R.G. 16304/20 - 

Importo € 330,46. (P18/22); 

 

- Sentenza del Tribunale Ordinario di Roma n. 2524/2021 pubblicata l'11.02.2021 - R.G. 

33734/2016 - repert. n. 2727/2021 - CUP: F41B05000190003 - Costruzione della variante alla S.P. 

Nomentana negli abitati di Colleverde e Torlupara (Nomentana bis) - CIA: VN 04 1115.02 - 

Riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, ai sensi dell'art. 194 comma 1 lett. a) del 

D.Lgs. 267/2000. (P19/22); 

 

- Riconoscimento di legittimità dei debiti fuori bilancio, ex art. 194, comma 1, lett. a) del d.lgs. n. 

267/2000 e ss.mm.ii.: sentenza n. 18156/2016 del Tribunale di Roma, causa iscritta al n. 24437/2015 

R.G. - importo pari ad € 1.045,26. (P20/22); 

 

- "Programma Innovativo Nazionale per la Qualità dell’abitare” Art. 1, commi 437-443, L. 

160/2019 – D. interm. 16 settembre 2020, n. 395 – Attuazione della linea progettuale “Programma 

Innovativo della qualità dell’abitare" – M5C2 – Investimento 2.3” nell’ambito del Piano nazionale di 

ripresa e resilienza (PNRR) Finanziato dall’Unione europea – NextGenerationEU – Approvazione 

schema di Convenzione MIMS-CMRC. Approvazione schema atto d’obbligo tra MIMS-CMRC-

Soggetti attuatori. (P21/22). 
 

Sono presenti all’inizio della seduta i seguenti Consiglieri: 

- Mariano Angelucci (Le Città della Metropoli) (presenza ore 12.05-12.35) 

- Cristian Falconi (Movimento 5 Stelle) (presenza ore 12.05-12.35) 
 

Risultano altresì presenti il Vicesindaco della Città Metropolitana Pierluigi Sanna, la Consigliera 

Delegata alla Viabilità, Mobilità ed Infrastrutture Manuela Chioccia, il Ragioniere Generale Dott. 

Marco Iacobucci, il Direttore del Dipartimento II Ing. Giuseppe Esposito ed il Direttore del Dipartimento IV 

Arch. Massimo Piacenza.  
La riunione è registrata su supporto “Microsoft Teams”. 

Il Presidente Angelucci, constatata la presenza del numero legale, così come previsto dell’art. 9, 

comma 9 del Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio metropolitano di Roma 

Capitale, dichiara aperta la seduta alle ore 12.05 e contestualmente chiede che venga attivata la 

registrazione della riunione.  

 

 

1^ Commissione Consiliare Permanente 
Bilancio, Patrimonio, PNRR e Progetti europei, 
Rapporti con gli Enti Locali 
 

mailto:segretariatoserv1@cittametropolitanaroma.it


 

Palazzo Valentini 

Via IV Novembre, 119/A Roma 

Tel. 06 6766- 2601 – 2420 

  segretariatoserv1@cittametropolitanaroma.it 

Il Presidente pone all’attenzione dei presenti le proposte all’ordine dei lavori che sono dei debiti 

fuori bilancio ereditati dalla scorsa consiliatura ed una delibera, la proposta P21/22, molto importante 

che riguarda i Castelli romani nello specifico dei progetti riferiti ai comuni di Frascati, Albano Laziale, 

Civitavecchia e Monterotondo sulla riqualificazione di alloggi di edilizia popolare. 

Il Presidente dà la parola al Ragioniere Generale per l’esame e per il parere dei debiti fuori 

bilancio.  

Il Ragioniere Generale Dott. Marco Iacobucci comunica che per quanto concerne il parere di 

regolarità contabile attestante la copertura finanziaria, conferma verbalmente il parere favorevole già  

esposto con firma digitale, sottolineando che si tratta di debiti derivanti da sentenze che richiedono 

anche una certa sollecitudine nel portarli al riconoscimento perché la maggior parte di questi 

provvedimenti comporta il maturare di ulteriori oneri dovuti a interessi laddove ci sia un ritardato 

pagamento rispetto a quanto stabilito nelle sentenze.  

Il Presidente Angelucci ringrazia il Ragioniere Generale per i chiarimenti e per l’espressione del 

parere sulle proposte in ordine del giorno e dà la parola all’Ing. Esposito.  

L’Ing. Esposito per quanto riguarda le proposte di deliberazione P17/22 e P18/22 esprime il suo 

parere favorevole, per quanto riguarda la proposta di deliberazione P19/22, si tratta di un lavoro molto 

vecchio terminato nel 2012, un lavoro importante 4 km di strada realizzata per un importo di 

complessivo di circa 15 milioni di euro netti ed a seguito di questo lavoro sono state presentate un 

consistente numero di riserve da parte dell’impresa che ha appaltato l’opera e queste riserve sono state 

respinte da parte del direttore dei lavori, del responsabile del procedimento e dalla commissione di 

collaudo. Quindi è stato approvato lo stato finale e l’impresa nel 2015 ha citato l’Amministrazione per 

il riconoscimento di queste riserve presentate per un importo di circa 16 milioni.  

Di questi 16 milioni a distanza di 9 anni, nel 2021 c’è stata la sentenza di primo grado che ha 

disposto con sentenza esecutiva che l’Amministrazione deve pagare una cifra di 2 milioni e mezzo di 

euro. All’impresa appaltante inoltre è stata applicata una penale di circa 1 milione e 200 mila euro per 

una ritardata ultimazione.  

In conclusione, l’Ing. Esposito esprime il suo parere favorevole anche per la proposta P19/22.  

Il Presidente Angelucci ringrazia l’Ing. Esposito e da la parola alla Consigliera Delegata alla 

Viabilità, Mobilità ed Infrastrutture Manuela Chioccia per ulteriori chiarimenti sulla proposta di 

deliberazione P19/22. La Consigliera Delegata Chioccia sottolinea l’importanza dell’opera strutturale 

che ha visto la Città Metropolitana di Roma Capitale condannata al pagamento nei confronti 

dell’impresa appaltante IRCOP di 2.495.000 euro.  

A questo punto il Presidente non rilevando altre osservazioni pone in votazione le proposte ai 

sensi dell’art. 9 comma 9 del Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio 

metropolitano di Roma Capitale: 

 

- Riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, ex art.194, co.1, lett.a) del 

D.Lgs.n.267/2000 e ss.mm.ii: Sentenza n. 24291/2020 del Giudice di Pace di Roma - Prima Sezione 

civile, causa R.G. 16345/20 - Importo € 213,72. (P17/22): 

 

PRESENTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

VOTANTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

FAVOREVOLI: 1 (Angelucci) 

ASTENUTO: 1 (Falconi) 

La Commissione esprime parere favorevole sulla proposta di deliberazione.  

 

- Riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, ex art.194, co.1, lett. a) del D.Lgs. n. 

267/2000 e ss.mm.ii: Sentenza n. 11012/2021 del Giudice di Pace di Roma, causa R.G. 16304/20 - 

Importo € 330,46. (P18/22): 
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PRESENTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

VOTANTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

FAVOREVOLI: 1 (Angelucci) 

ASTENUTO: 1 (Falconi) 

La Commissione esprime parere favorevole sulla proposta di deliberazione.  

 

- Sentenza del Tribunale Ordinario di Roma n. 2524/2021 pubblicata l'11.02.2021 - R.G. 

33734/2016 - repert. n. 2727/2021 - CUP: F41B05000190003 - Costruzione della variante alla S.P. 

Nomentana negli abitati di Colleverde e Torlupara (Nomentana bis) - CIA: VN 04 1115.02 - 

Riconoscimento di legittimità del debito fuori bilancio, ai sensi dell'art. 194 comma 1 lett. a) del 

D.Lgs. 267/2000. (P19/22): 

 

PRESENTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

VOTANTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

FAVOREVOLI: 1 (Angelucci) 

ASTENUTO: 1 (Falconi) 

La Commissione esprime parere favorevole sulla proposta di deliberazione.  

  

- Riconoscimento di legittimità dei debiti fuori bilancio, ex art. 194, comma 1, lett. a) del d.lgs. n. 

267/2000 e ss.mm.ii.: sentenza n. 18156/2016 del Tribunale di Roma, causa iscritta al n. 24437/2015 

R.G. - importo pari ad € 1.045,26. (P20/22): 

 

PRESENTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

VOTANTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

FAVOREVOLI: 1 (Angelucci) 

ASTENUTO: 1 (Falconi) 

La Commissione esprime parere favorevole sulla proposta di deliberazione.  

 

Il Presidente passa all’ultimo punto all’ordine del giorno la proposta di deliberazione P21/21 che 

riguarda il PINQUA, il Programma Innovativo Nazionale per la Qualità dell’abitare contesto in cui la 

Città Metropolitana di Roma Capitale è risultata tra i beneficiari e che, sottolinea il Presidente, vede un 

grande lavoro da parte dell’Amministrazione ed in particolare il grande lavoro che stanno svolgendo gli 

Uffici per permettere all’Ente di presentare e beneficiare di progetti con degli importi molto alti di quasi 

45 milioni di euro divisi tra 3 progetti, come sopra evidenziato, che riguardano i Comuni di Frascati, 

Albano per quanto riguarda l’ATER della Provincia di Roma, il Comune di Monterotondo per quanto 

riguarda l’ATER di Roma e il Comune di Civitavecchia. Si tratta del tema della qualità dell’abitare che 

per gli amministratori è una delle cose più importanti, rendere un servizio al cittadino, rendere i propri 

edifici sostenibili ed accessibili, migliorare la vita delle persone.  

Prosegue il Presidente sostenendo che per chi fa l’amministratore, soprattutto quando c’è di mezzo 

l’edilizia di proprietà di Comuni che ricadono nella nostra Città Metropolitana, è importante sottolineare 

come l’Amministrazione del Sindaco Gualtieri sia attenta a tutta la Città di Roma ed alla sua Provincia 

come è avvenuto in questo caso in quanto questa iniziativa permetterà di andare a sistemare tanti alloggi: 

255 a Monterotondo, 70 a Civitavecchia, 158 nei Castelli Romani.  

Il Presidente ringrazia, in conclusione, il Sindaco, la maggioranza e gli uffici e chiede che questa 

proposta venga portata in tempi brevi all’approvazione consiliare e da la parola al Vice Sindaco Pierluigi 

Sanna.  
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Il Vice Sindaco ringrazia il Presidente e la Conferenza dei Capigruppo per aver inserito il punto al 

prossimo Consiglio, la questione dei PINQUA vede il recupero di una quantità di alloggi importante si 

tratta di fondi del PNRR dedicati alla qualità dell’abitare e noi come Amministrazione concludiamo un 

processo iniziato nella Consiliatura precedente ed un ringraziamento particolare all’Arch. Piacenza.  

Prende la parola il Consigliere Falconi per ringraziare a sua volta il Vicesindaco Sanna e per 

confermare il parere favorevole anche da parte dell’opposizione soprattutto quando si ci sono iniziative 

così importanti per i Comuni e per i cittadini dei Comuni della Provincia di Roma.  

Non ci sono altri interventi quindi Presidente pone in votazione le proposte ai sensi dell’art. 9 comma 9 

del Regolamento sul funzionamento e l’organizzazione del Consiglio metropolitano di Roma Capitale:  

 

- "Programma Innovativo Nazionale per la Qualità dell’abitare” Art. 1, commi 437-443, L. 

160/2019 – D. interm. 16 settembre 2020, n. 395 – Attuazione della linea progettuale “Programma 

Innovativo della qualità dell’abitare" – M5C2 – Investimento 2.3” nell’ambito del Piano nazionale di 

ripresa e resilienza (PNRR) Finanziato dall’Unione europea – NextGenerationEU – Approvazione 

schema di Convenzione MIMS-CMRC. Approvazione schema atto d’obbligo tra MIMS-CMRC-

Soggetti attuatori. (P21/22):  

 

PRESENTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

VOTANTI: 2 (Angelucci, Falconi) 

FAVOREVOLI: 2 (Angelucci, Falconi) 

La Commissione esprime parere favorevole sulla proposta di deliberazione.  

 

Il Presidente chiude i lavori alle ore 12.35. 

 

Risultano assenti i Consiglieri Antonio Giammusso (Territorio e Partecipazione – Lega Salvini 

Premier) ed il Consigliere Andrea Volpi (Territorio e Partecipazione – Fratelli D’Italia). 

 

 

 

        Il Segretario Verbalizzante                                              Il Presidente della Commissione 

            Valentina Mautone                   Mariano Angelucci 
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